

Compromiso de Cuba con el PARLATINO



Por María Josefina Arce

Creado en 1965 en Lima, la capital del Perú, el PARLATINO, Parlamento Latinoamericano y Caribeño, reúne a los órganos legislativos de naciones del área para coordinar acciones conjuntas en temas sociales, económicos, derechos humanos, salud y educación, entre otros.

Cuba es un miembro activo y desde su adhesión en la década del ochenta del siglo pasado ha colaborado con el resto de los estados miembros en busca de reducir asimetrías y mejorar las condiciones de vida de los pueblos.

De hecho el PARLATINO ha reconocido en numerosas ocasiones el papel desempeñado por la Mayor de las Antillas en el debido funcionamiento de las comisiones permanentes que forman parte de la entidad.

Para el Parlamento Latinoamericano y Caribeño la seriedad, compromiso y sistematicidad caracterizan la participación cubana.

En reconocimiento al nivel y calidad de su sistema sanitario, desde hace más de dos décadas Cuba preside la Comisión de Salud, desde la cual ha promovido la cooperación en esta importante esfera. Una labor que se intensificó durante los dos años de emergencia sanitaria mundial por la COVID 19.

La nación caribeña envió brigadas médicas a países miembros y de otras latitudes para ayudar en el enfrentamiento a la enfermedad causada por el nuevo coronavirus, que afectó con fuerza a la región.

La solidaridad de Cuba fue destacada por el PARLATINO, que respaldó la nominación al Premio Nobel de la Paz 2021 del Contingente Henry Reeve, integrado por médicos cubanos especializados en Situaciones de Desastres y Graves Epidemias.

No es la primera vez que el órgano legislativo resalta el humanismo y el compromiso de Cuba con un derecho humano fundamental. En 2015 en su trigésimo primera Asamblea Ordinaria aprobó una resolución de reconocimiento por el decisivo apoyo del personal sanitario cubano en la lucha contra el Ébola en África Occidental.

Asimismo, ha acompañado al pueblo cubano en su lucha contra el bloqueo norteamericano, el cual, ha subrayado, a pesar de las limitaciones que impone no ha impedido la desinteresada contribución del archipiélago a la salud y educación de otras naciones.

Pero el país antillano también ocupa la primera vicepresidencia de la Comisión de Educación, Cultura, Ciencia, Tecnología y Comunicación, un reconocimiento a los logros cubanos en esas esferas, que han sido igualmente destacados por organismos internacionales.

Ahora ambas comisiones se reúnen en La Habana para debatir importantes aspectos de cara a la recuperación y desarrollo de estas ramas, luego de los dos años de pandemia.

El presidente de la Asamblea Nacional del Poder Popular de Cuba, Esteban Lazo, reiteró la voluntad de su país de transmitir y compartir sus experiencias y avances en salud, educación, cultura y deporte.

Cuba trabaja y está seriamente comprometida con el PARLATINO que califica como un mecanismo integrador, donde prima el intercambio y la solidaridad para beneficio de los pueblos.

<https://www.radiohc.cu/index.php/especiales/comentarios/288906-compromiso-de-cuba-con-el-parlatino>



Radio Habana Cuba